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Résumé
La situation critique que traverse notre nation exige une connaissance des stratégies de transformation
découlant des conceptions objectives de 1’existence, de la connaissance et de 1I’étre, qui correspondent aux
particularités de chaque société. Et ce afin de faire sortir la nation de cette impasse critique pour réaliser le
changement social souhaité, basé sur un équilibre entre le matériel et le spirituel, ainsi qu’entre 1’étique des droit
et les obligations du devoir. Les réflexions développées par le penseur algérien Malek ben nabi a propos de
certaines visions appelées problemes de la civilisation, pourraient atteindre cette ambition car il détermine en
profondeur les causes du déclin de la civilisation et des déficits sociaux sur la base d’un diagnostic précis de la
maladie, celle-ci a atteint I’esprit de la nation I’empéchant ainsi de se développer.
Mots clé : Changement Social, Religion, Civilisation.

Summary

One of the necessities needed by the critical situation of our nation is the search for strategies to change
which is derived from objective views of living, knowledge and man and which is suitable to the specifics of every
society. All this is to avoid the civilization problem, to reach (gain) the wanted social change, which is built based
on equilibrium between morals and duties. Perhaps the views of the Algerian thinker Malek ben nabi under the
title of: the problems of civilization, will realize this ambition, especially which it defines deeply the reasons of

this civilization decline, and social defects, by an exact examination to the disease of our nation.

Key words: Social Change, Religion, Civilization.
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